

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 116 (1976)
Heft: 1

Rubrik: Chronique suisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chronique suisse

La modernisation des « formes » militaires

La réforme de l'« aspect extérieur de la discipline militaire » ou la « modernisation des formes militaires » — cette dernière définition étant du Chef du Département militaire fédéral lui-même —, dont on parlait sous le manteau depuis le début de l'an passé, est chose faite. La **décision** a été prise par les autorités **responsables**. Un article du présent numéro de notre revue renseigne nos lecteurs sur ses raisons, son sens et sa portée.

Certes les mesures adoptées pourraient être qualifiées de révolutionnaires. Elles surprendront, inquiéteront, choqueront ou peineront pas mal d'anciens. Certaines d'entre elles éveilleront peut-être le sentiment qu'elles cèdent aux circonstances, mais notre Haut Commandement est persuadé qu'il vaut mieux abandonner des formes devenues désuètes... et qui n'étaient souvent même pas appliquées¹.

Le résultat final dépendra de l'énergie que les chefs de tous grades apporteront à EXIGER ce qui est ordonné, ce qui subsiste encore. Pour l'heure, il faut donner l'exemple de la discipline.

On a pu dire qu'il y avait deux grandes forces conservatrices dans le monde: l'Eglise catholique romaine et l'armée. C'est du passé. Pour l'armée en tout cas — chez nous. Et la mission demeure.

Mft

Information

La 7^e Journée romande de marche

Pour la septième fois, la Division mécanisée 1 organisera, le dimanche 2 mai 1971, la Journée romande de marche.

Comme lors des précédentes marches, trois parcours de 20, 30 et 40 km seront proposés aux participants dans les environs de Lausanne.

D'année en année, le succès de la Journée romande de marche va s'affirmant. Nul doute que le 2 mai 1971 ils seront plusieurs milliers — civils ou militaires — à prendre part à cette Journée qui se déroule toujours dans la plus sympathique ambiance.

Pour tous renseignements, s'adresser à la Division mécanisée 1, Caserne, 1000 Lausanne.

¹ A qui la faute ?